大仙市立大曲西中学校学校便り

学校教育目標

「学ぶ 鍛える 高め合う」

~自ら学び共に生きる生徒の育成~

令和6年10月4日発行 **<第26号>**【文責:校長】





なかなか秋らしくならない9月も過ぎ、今週から10月に入りました。今週から衣替え移行期間に入り、後期からは完全 実施となります。このところは寒暖の差も大きく、本格的な冬 服への切り替えについては、タイミングが難しいところもあり ますが、様子を見ながら判断してまいりたいと思います。

さて、西中祭まであと2週間を切った今週から、西中祭に向けた特別日課となり、部門活動や合唱練習が本格化しました。

部門活動 各部門では、先日の打ち合わせで立てた計画を基に、それぞれが準備を頑張っています。

装飾部門 装飾部門の初日は、校内装飾に使用する材料集めからスタート。前庭で集めた松ぼっくりを煮沸消毒しました。どんな装飾ができるのか楽しみです。



前庭で松ぼっくりを採集



松ぼっくりを煮沸消毒

進行・舞台部門 こちらは、体育館に技術室の大きな机を移動。続いて、お客様用のパイプ椅子の状態を確認しました。なるべく良い状態の椅子を準備できるように選別しています。



4人がかりで机を移動



椅子の状態を点検

部門活動とともに、合唱の練習にも熱がこもっています。今週からは、帰りの会後に毎日20分の練習時間を確保するとともに、音楽室や体育館、情報センターの使用割りを決めて、練習に励んでいます。どの学年も順調に練習が進んでいるようでした。



体育館で練習する1年生



2年生は情報センターでパート練習



3年生は音楽室で練習

これまで度々紹介させていただいた、小中連携活動の「あさがお 運動」ですが、今年の活動も9月27日(金)の活動をもって終了と なりました。



大川西根小

内小友小

今年実施した7 月から9月は、朝か ら暑い日が多かっ

たほか、中には雨模様となった日もありましたが、予定していた5回 全て行うことができてよかったと思います。また、内小友小では、「大 仙地区更生保護女性会」の皆さんも参加してくださり、新たな地域

連携の広がりも生まれました。生徒たち

はこの活動を通して、小学生や地域の方との交流や、仲間同士のコミュニケーションの大切さを学んでくれたものと思います。

今年度のあさがお運動はこれで終了となりますが、気持ちのよいあいさつは普段から 心がけていなくてはいけないことだと思います。「あ・さ・が・お」のスローガンを日頃から心 に刻んで生活していきたいものです。





大曲西中

調画調

10月1日(火)、秋田県教育庁南教育事務所のN. H指導主事と、大仙市教育委員会事務局のO.T指 導主事をお迎えして、英語の研究授業と研究協議会

を行いました。



今回の授業は、3年A組で行いましたが、これまでの学習内容を活用し、災害に関す る外国人への支援策について意見交換をし、ALTの先生に伝えるという内容でした。 最近では、南海トラフ地震臨時情報の発報や、度重なる地震や河川の増水、土砂災害 などから、災害への備えは必須となっていますが、外国人が被災時に抱える困難や不 安を理解した上で、自分たちに出来ることを考え表現するという、単なる英語の知識理 解にとどまらないものとなっていました。

授業では、支援策とそれ

をどう英語で伝えるかについて個人で考えたことをグ ループで伝え合い、足りない情報等を補足し、ALTの先 生に評価していただきましたが、みんな具体的な支援策 を考え、発表することができていました。また、熊谷先生 のスピード感あふれる授業に全員がしっかりついてきて いること、自分の考えをできるだけ英語で伝えようとして いることなど、3年生にふさわしい力が身に付いているこ とに感心しました。



先生方に見守られてのグループ協議(左)と 自分の考えをALTの先生に向けて発表(右)

授業研究会では、指導主事の先生方から、以下のような感想やアドバイスをいただきました。



授業研究会

- ▶・互いに協力したり、コミュニケーションを取ったりすることが良くできる学級集団だっ
- 「自己存在感の感受」「共感的な人間関係の育成」「自己決定の場の提供」「安 全・安心な風土の醸成」といった生徒指導実践上の視点がしっかり機能した授業 づくりがなされていた。
- ・本時のように「思考力・判断力・表現力」を育成する授業においては、「目的・場 面・状況」を明確にすることが重要である。

英語はもちろん、他教科においても生かせる助言を多くいただきましたので、今後の授業づくりに生かしていきた いと思います。



第33回東北地区乗馬倶楽部振興会地区乗馬大会 (9月28日(土) 仙北市馬術競技場)

Cクラス障害80cm 第2位 F. T さん(3年) (馬名:ジダーン)



















10月22日 (火)に行われる 「美郷町新人駅伝 大会」に向けて、 1,2年生による 駅伝部が練習を 開始しました。夏 休みよりもかな り走りやすい気 候となり、みんな 張り切って練習 に励んでいます。